

Analizan la Teología de la Liberación

● En lanzamiento de libro del presbítero José Miguel Ibáñez.

Con un debate y la presencia del Vice Gran Canciller de la Universidad Católica, monseñor Jorge Medina, se realizó el lanzamiento del libro "Teología de la Liberación y lucha de clases", del presbítero José Miguel Ibáñez.

Al acto, efectuado en el Aula Magna de la Universidad Católica, asistieron el Vicerrector Académico, Hernán Larrain; el consultor del Vaticano para los no creyentes, Fernando Moreno Valencia; el decano de la Facultad de Teología de la Universidad de Navarra, José Luis Illanes; el sacerdote suizo Georges Cottier; y el ex parlamentario Julio Silva Solar, entre otros.

Monsenor Medina puso énfasis en la relación entre la Teología de la Liberación y las corrientes políticas marxistas. Precisó que "aparentemente, y así lo han estimado algunos medios europeos, esta nueva aproximación constituye un grito de alarma y un compromiso profundo con la causa de los pobres".

Puso en duda que el camino escogido por los teólogos de la liberación, "una vecino y parecido al de los postulados marxistas, vaya a conducir a la liberación integral". Dijo que, como visitó la Unión Soviética en agosto de 1973, "guardo muchos recuerdos que no me permiten esperar nada del marxismo en el orden de



José Miguel Ibáñez Longois

una verdadera e integral promoción de la dignidad del hombre".

Medina, que también es Obispo Auxiliar de Rancagua, aseguró que "resulta imposible mirar con tranquilidad que alguien, aunque se diga teólogo, tienda a afirmar que la Iglesia, como institución, no esté en el pensamiento de Jesús histórico, sino que surgió creando una evolución posterior a la resurrección". Tampoco aceptó que la jerarquía eclesiástica haya surgido de un modelo extrateológico.

Y preguntó: "¿Por qué es tan infrecuente en los escritos físicos de Teología de la Liberación la reflexión sobre la vida eterna? ¿No es esa fe la que da la verdadera

dimension y el verdadero dinamismo sobre nuestra existencia temporal?" ¿Por qué se nota por parte de ciertos marxistas una tan marcada simpatía por la Teología de la Liberación? ¿No será tal vez porque la sienten como muy suya, precisamente porque lo formuló todo en este mundo y porque no plantea la fe en la gloria de la vida eterna, esa que ellos rechazan como "elíos del pueblo"? ¿No será por eso que reemplazan la palabra salvación, con toda su comunión bíblica, para reemplazarla por liberación?"

El autor del libro, presbítero José Miguel Ibáñez, advirtió que "siempre es posible un uso político de la teología, incluso, una especie de manipulación política". Según el religioso, "en este caso es evidente que abundantes sectores marxistas hacen causa común con los principales Teólogos de la Liberación", así como algunas "corrientes políticas que van desde el centro a la derecha simpatizan también con las críticas" a él.

Julio Silva Solar defendió los principios de la Teología de la Liberación, apoyándose en los textos del cardenal Ratzinger, uno de los principales críticos.

Leyó y puso énfasis en uno de los textos en que el purpurado reconoce la desigualdad existente y el le-

gitimo derecho de los pueblos a la liberación.

La tesis del ex parlamentario fue rebatido por Fernando Moreno Valencia.

Analizan la teología de la liberación. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1985

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Analizan la teología de la liberación. [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile